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Анатолий АКСАКОВ:

«Вернуть 
ЧуВашию 

на путь 
разВития»
Первые по «пригону» людей 

на праймериз, последние 
по экономическим показателям 

в Приволжском федеральном 
округе. Есть ли связь между 

этими фактами? Почему одни 
национальные республики 

в период кризиса развиваются 
даже быстрее всей России, 
а другие падают все ниже? 

Об этом наш разговор с лидером 
справедливороссов Чувашии, 

депутатом Государственной 
Думы, председателем Комитета 

по экономической политике, 
инновационному развитию 

и предпринимательству 
Анатолием АКСАКОВЫМ.

ВлАСть 
«бьЕт ПО хВОСтАМ»

—  Анатолий  Геннадьевич,  давай‑
те  поговорим  о  развитии  регионов, 
в  частности,  национальных  республик 
в  условиях  кризиса.  Почему,  скажем, 
Татарстан  и  Чувашия  показывают  та‑
кие  разные  результаты?  Наши  соседи 
по  основным  показателям  идут  даже 
лучше, чем в среднем вся страна. Мы же 
стабильно на последнем месте в ПФО…

—  Два  года  назад  был  принят  закон 
«О стратегическом планировании в Рос‑
сийской Федерации». Этот закон предус‑
матривает написание стратегии развития 
российской экономики и создание регио‑
нальных стратегий. Так вот в Татарстане 
не стали дожидаться, когда там в Москве 
очухаются и что‑то сделают, а подготови‑
ли свою собственную стратегию. Подгото‑
вили исходя из понимания, как развора‑
чивается общая экономическая ситуация, 
предположили  и  то,  что  будет  написано 
в федеральной стратегии. Но самое глав‑
ное,  всё  внимательно  просчитали,  опи‑
раясь  на  свой  собственный  потенциал, 
на  имеющиеся  ресурсы  и  на  свое  пони‑
мание, как сделать так, чтобы Татарстан 
стал еще более развитым регионом.

регионального отделения политиЧеской 
партии спраВедлиВая россия 
В ЧуВашской республике

Президент России в своем Послании народу стра‑
ны сказал: «Да, мы можем спорить о путях решения 
тех или иных проблем, но мы должны сохранить спло‑
ченность,  помнить,  что  главное  для  нас  —  Россия». 
Чувашия,  неотъемлемая  часть  России,  крайне  нуж‑
дается в объединении всех здоровых сил республики 
для преодоления проблем с коррупцией во властных 
структурах, разрухи в экономике и социальной сфере.

К сожалению, сегодня Чувашия переживает труд‑
ные времена, республика является одним из самых 
неблагополучных  регионов  Приволжского  феде‑
рального  округа  и  страны.  Промышленность  и  стро‑
ительство  стагнируют.  Рентабельность  аграрного  про‑
изводства  остается  низкой.  Многие  сельхозугодья 
не  обрабатываются,  заросли  бурьяном,  сокращается 
поголовье скота.

Отсутствуют эффективные механизмы привлече‑
ния инвестиций в экономику, нет четкой программы ее 
технической  и  технологической  модернизации.  В  тя‑
желейшем  положении  находится  жилищно‑комму‑
нальное хозяйство, к непомерно растущим тарифам 
добавились поборы за капитальный ремонт. Практи‑
чески по всем социальным показателям: ВВП на душу 
населения, уровню доходов и заработной платы, обе‑
спеченности жильем, детскими садами — республи‑
ка занимает последние места, а по уровню реальной 
безработицы  является  лидером.  Из‑за  отсутствия 
работы трудоспособное население вынуждено выез‑
жать на заработки в другие регионы.

Указы  Президента  России  об  обеспечении  до‑
стойной заработной платы учителям, врачам, библи‑
отекарям  и  другим  низкооплачиваемым  бюджетным 
работникам  провалены.  Население  нищает.  Самые 
незащищенные слои — пенсионеры, ветераны, люди 
с  ограниченными  физическими  возможностями,  чьи 
социальные льготы оказались сокращенными — по‑
ставлены на грань выживания. Порой им не хватает 
средств даже на питание, не говоря уже о том, чтобы 
заплатить за коммунальные услуги, постоянно расту‑
щие в цене.

Список  накопленных  проблем,  не  решающих‑
ся  из‑за  непрофессионализма  и  неспособности 
республиканской  власти,  пополнился  новыми: 
кумовством и местничеством, ростом коррупции, 
кадровой чехардой. Важные посты зачастую зани‑
мают  неблагонадежные  руководители,  против  кото‑
рых нередко возбуждаются уголовные дела.

Пользуясь  административными  и  финансовыми 
ресурсами, республиканская власть организовала ге‑
гемонию одной партии, создала систему бесконтроль‑
ного принятия решений группой людей, захвативших 
кабинеты  в  правительстве  и  должности  в  правящей 
партии.

Мы  должны  в  интересах  жителей  республики 
остановить творящийся беспредел и разруху. Сде‑
лать это можно только одним способом — поста‑
вить власть в Чувашии под контроль народа. Чтобы 
каждое решение, важное для республики и ее жите‑
лей,  проходило  через  народную  экспертизу,  всена‑
родное обсуждение. Поэтому наша цель, наша зада‑
ча — чтобы в новом составе Государственного Совета 
народные  избранники  представляли  мнения  всего 
спектра общества, интересы всех жителей республи‑
ки, а  также имели возможность принимать решения 
независимо  от  исполнительной  власти.  Для  этого 
нам необходимо объединиться, чтобы противостоять 
беспрецедентному  административному  давлению, 
которое  испытывают  активные  жители  республики; 
противостоять  цензуре  в  СМИ,  запретам  на  публич‑
ные мероприятия; противостоять нарушениям и фаль‑
сификациям в ходе голосования!

Мы,  партия  СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ,  готовы 
взять  на  себя  ответственность  за  будущее  Чу‑
вашии.  Призываем  объединиться  всех  жителей 
республики, деятелей науки и культуры, полити‑
ков,  управленцев,  юристов,  разделяющих  нашу 
тревогу  и  обеспокоенность  за  будущее  родной 
Чувашии. Патриоты, коммунисты, либерал‑демокра‑
ты, честные единороссы, представители профсоюзов 
и общественных организаций на предстоящих выбо‑
рах 18 сентября 2016 года должны выступить единым 
фронтом, чтобы не допустить монополии партии вла‑
сти в новом составе Государственного Совета Чуваш‑
ской Республики!

Объединившись,  мы  сможем  развернуть  власть 
лицом к жителям республики, чтобы вернуть Чувашию 
на путь развития и обеспечить нашей малой родине 
достойное будущее в семье народов Великой России!

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДлИВАЯ РОССИЯ в Чувашской Республике
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Ч у В а ш и я СОЦИУМ
реплиКА

есть ли достойная НЕ ПОзВОлИМ

Статистика показывает, что в последние годы численность населения респу-
блики неуклонно снижается. Происходит это даже вопреки росту рождае-
мости. Виной всему отрицательная миграция — жители нескончаемым пото-
ком покидают один из самых бедных регионов Поволжья в поисках лучших 
условий жизни. А еще едва ли не 300 тысяч наших земляков, имеющих про-
писку в республике, регулярно находятся на заработках в соседних регионах. 
Но власти Чувашии, увлекшись организацией своих фальшивых праймериз, 
похоже, и думать забыли о реальных проблемах людей. Корреспонденты га-
зеты «СРАВЕДлИВАЯ РОССИЯ — Чувашия» вышли на улицы Чебоксар с про-
стым вопросом: «Устраивает ли вас сегодня качество жизни в Чувашии?»

Анастасия Ивановна, 66 лет, пенсионерка:
—  Очень тяжело стали жить, хуже некуда. Постоянно вспоминаем преж‑

ние времена, когда в республике работа у всех была. Хотелось бы и сейчас 
пожить нормально, но сами видите, как цены выросли — и на коммуналь‑
ные услуги, и на продукты, и на лекарства. А пенсии хватает только на хлеб 
да на молоко, фруктов уже не купишь. Чтобы одеваться прилично, тем более 
не хватит. Пенсия, считай, у кого 7—8 тысяч, у кого 10 тысяч. У меня полови‑
на уходит на ЖКХ, остальное на лекарства. На еду, можно сказать, совсем 
ничего не остается. По телевизору постоянно обещают наши власти, депу‑
таты достойную жизнь. А  где она, достойная? Рассказывают нам,  что все 
хорошо, все нормально, но не видно ведь этого в реальности. Вот все ждем, когда будет лучше. 
Кому ждать невмоготу, уезжают в другие регионы жить или на заработки. А потом — кого обманут 
с оплатой, кто не возвращается и другие семьи там находят. Это очень сложный вопрос сейчас. 
Но здесь, в Чувашии, заводы закрываются, работать негде. Тракторный какой гигант был, сколь‑
ко там народу работало, обещали комбайны выпускать, а где они, комбайны? Те, кто там остал‑
ся, по 7—8 тысяч получают. А как им жить? У них ведь дети. За садик заплати, за все заплати…

Ребятам  и  девушкам  —  чле‑
нам  «Молодежки»  —  стали  от‑
крыто угрожать. Сулят проблемы 
с выпускными экзаменами в шко‑
ле,  грозят  исключить  из  спор‑
тивных  секций,  разрушить  спор‑
тивную  карьеру.  А  один  диалог 
с  девушкой,  которой  только  ис‑
полнилось  18,  и  вовсе  хочется 
привести целиком — как образец 
властного хамства и беззакония.

—  Ты  же  выпускаешься 
в этом году? — спросил девушку 
в  униформе  «Молодежки»  веж‑
ливый  и  прилично  одетый  мо‑
лодой  человек  во  время  акции 
по посадке деревьев.

—  Да,  выпускаюсь,  —  отве‑
тила  ничего  не  подозревающая 
активистка.

—  Поступать в вуз будешь?
—  Обязательно.
—  В государственный вуз?
—  Да, конечно.
—  А  ты  знаешь,  какая  у  нас 

правящая  партия?  Не  боишься, 
что не поступишь?

—  А я не в Чувашии буду по‑
ступать,  —  не  растерялась  де‑
вушка.

—  Так  правящая  партия 
у нас одна по всей стране. У нас 
длинные руки. Мы можем устро‑
ить так, что тебя ни в один госу‑
дарственный вуз не возьмут. Так 
что подумай хорошо, с той ли ты 
партией деревья сажаешь…

Это было бы смешно, если бы 
не было так грустно. С одной сто‑
роны, угрозы этого подосланного 
подонка  (другого  слова  не  под‑
берешь) смехотворны. Руки у них 
на  самом  деле  коротки,  потому 
и выдают желаемое за действи‑
тельное. Но с другой стороны, не‑
приятный  осадок  в  юных  душах 
останется  после  таких  «бесед» 
надолго. И самое поразительное, 
что  творит  этот  беспредел  чу‑
вашская  власть,  то  есть  именно 
те,  кто  в  числе  прочего  призван 
следить за соблюдением на тер‑
ритории  Чувашии  законов  Рос‑
сийской Федерации.

Прокомментировать ситуацию 
мы попросили депутата  
Государственной Думы  
Анатолия АКСАКОВА:

— Во-первых, своих ребят 
мы в обиду не дадим. Будем за-
щищать обязательно. помо-
жем и с поступлением в вузы, 
и со спортивной карьерой.

Но в целом ситуация, конечно, 
безобразная — когда взрослые 
дяди, да еще и облеченные вла-
стью, давят на молодежь. и са-
мое подлое в этих действиях то, 
что они губят молодые души, уро-
дуют людей с юного возраста. пытаются внушить им, что они — рабы, 
и потому, как рабы, должны повиноваться чиновникам. Возможно, 
кого-то, кто послабее, действительно удастся сломать. А сломленные 
люди вряд ли сумеют сделать нашу республику процветающей. Они 
уже не смогут стать великими людьми, эти ребята, испытавшие насилие 
над собой. Они уже не смогут достичь того, чего могли бы, и Чувашия 
может потерять своих успешных, сильных граждан, свободных людей, 
готовых трудиться ради ее блага. и это главная беда. Административ-
ный раж, в который впадают некоторые чиновники во время избира-
тельных кампаний, отвратителен — все это уродует человеческую при-
роду, унижает человеческое достоинство.

В данном конкретном случае будем противостоять насилию дей-
ствием, будем защищать ребят всеми законными способами. Будем 
проявлять еще бОльшую активность. В такой ситуации нельзя бояться, 
нельзя показывать им свой страх. Напротив, мы должны продемонстри-
ровать, что есть люди, которые их не боятся. Что есть те, кто наперекор 
всем трудностям готов на деле доказать, что есть альтернатива всему 
тому безобразию, которое творится в республике. есть альтернати-
ва темноте, серости и низости. есть сила, которая не боится и верит, 
что так, как мы живем, дальше жить нельзя, что можно и нужно сделать 
нашу жизнь лучше.

ГлАС НАрОдА 

С подачи Анатолия Аксакова в республике появилось 
новое молодежное общественное движение – 

«Молодежка Аксакова». Казалось бы, прекрасная 
инициатива – ребята ходят по домам, помогают 

пожилым людям, моют окна, красят полы, чинят 
розетки и выключатели, ремонтируют мебель. Но 

кое-кому из республиканских чиновников и верхушки 
чувашских единороссов начинание пришлось не по 

душе. И ладно бы завидовали молча, так нет – власть 
перешла к открытым нападкам.

жизнь В ЧуВашии? 

ДОСтОИНСтВО!
ЧЕлОВЕЧЕСКОЕ

УНИжАть

Надежда Валерьяновна, 42 года:
—  Хотелось бы, чтобы уровень жизни был лучше. Думаю, в будущем при‑

дется уезжать отсюда на заработки, потому что здесь зарплаты маленькие, 
да и работы нет. Все уезжают в другие города, в Москву, в Питер. Цены на про‑
дукты там такие же, а условия лучше, ну, за аренду они там больше платят. 
А так… Хотелось бы, чтобы и в Чувашии рабочие места появились, но мне 
деньги нужны сейчас — чтобы ребенок выучился, потому что учеба платная. 
Пенсионеры за счет огорода выживают, у кого работа есть, еще подработку 
ищут. Я так понимаю, что в других регионах по‑другому, поэтому наши и уез‑
жают туда. У меня из соседей, где в семьях мужики есть, все уехали работать, приходится моло‑
дых жен оставлять. Жена беременная одна остается, а он едет, чтобы прокормить. Потом каждую 
неделю  в  новостях  —  то  там  один  на  стройке  в  Москве  упал,  то  другой  в  Нижнем  Новгороде 
взорвался. В авариях сколько гибнет — если бы не ездили по этим заработкам, живые были бы.

Галина Геннадьевна, 60 лет, пенсионерка:
—  Когда‑то  жили,  конечно,  лучше.  Работа  была  у  всех,  дети  рос‑

ли,  понимали,  кем  им  быть  в  этой  жизни.  А  теперь  работы  нет,  пен‑
сии маленькие совсем, а квартплата какая?! Не устраивает,  конечно, 
такая  жизнь.  Уезжает  народ  из  Чувашии,  потому  что  работать  негде. 
И  сколько  семей  распадается  из‑за  этих  поездок.  А  тут  работа  если 
есть, совсем мало платят. Распродали все заводы, все фабрики. Цены 
на жилье такие, что квартиру молодым не купить. Еще и льготы отменя‑
ют, экономят на пенсионерах, на инвалидах, на детях. При этом власти 
много говорят, но ничего для людей не делают.

Андрей Яковлевич, 86 лет, пенсионер: 
—  Трудно сейчас выживать. Я даже не про себя и не про пенси‑

онеров. Вижу, как молодежи тяжело, их жалко. Зарплаты копееч‑
ные, если кому платили еще недавно 8 тысяч, то теперь уже и 6 ты‑
сяч платят. Это меньше пенсии моей. Вот и едут в Москву работать, 
но  возвращаются  иной  раз  с  деньгами,  а  иной  раз  с  пустыми 
мешками. Да и сколько семей разрушается из‑за этого. Не знаю, 
как  власть  это  допускает,  я  считаю,  что  и  здесь,  дома,  могли  бы 
люди работать. Ведь раньше почему‑то так не было. Жалко моло‑
дых, мы‑то свое пожили. Нам‑то что — лишь бы войны не было.

Олег Иванов, 24 года, безработный:
—  Вообще, сейчас по всей стране экономическая ситуация не очень, 

но в Чувашии особенно какой‑то застой. По всему Поволжью у нас са‑
мые  низкие  показатели,  особенно  по  зарплате.  Как  недавно  сказал 
Дмитрий  Медведев:  «Денег  нет,  но  вы  держитесь».  Почему  такое  по‑
ложение  в  республике,  я  не  понимаю.  Мне  кажется,  мало  чиновников 
сажают. Надо бы побольше, чтобы они начали думать о народе. Лично 
для себя вижу только такой путь — уехать отсюда, хотя люблю и свой 
город, и Чувашию. А уезжать — кто знает, как там получится…

Сергей Борисович, 44 года, безработный: 
—  Не  знаю,  о  каком  качестве  жизни  можно  говорить.  Денег  нет, 

работы  в  республике  нет,  потому  что  почти  все  предприятия  обан‑
кротились. На тех, что остались, зарплаты просто нищенские, на них 
не прожить. Получается, если хочешь качества жизни — уезжай на за‑
работки, а еще лучше — сразу со всей семьей. А я хотел бы жить здесь, 
но  тут перспектив не вижу, и  с  каждым годом только хуже. Если  тут 
жить, то разве что в депутаты подаваться — лица у них сытые, и до‑
ходы они миллионные декларируют.

Материал подготовили  татьяна Котова и Сергей Сафонов.
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Ч у В а ш и яГЛАВНОЕ

Это  пример  того,  что  такое  си‑
стемный  подход  и  что  такое  жела‑
ние  системно  работать  и  решать 
конкретные  задачи.  Стратегия 
должна  содержать  цель  —  чего  мы 
хотим добиться, комплекс меропри‑
ятий,  которые  мы  должны  совер‑
шить на пути к цели, и инструмента‑
рий для реализации всей стратегии. 
Основа экономики — частные инве‑
стиции,  это  инструмент,  необходи‑
мый  для  стратегического  развития. 
Кто  создает  наилучшие  условия 
для частных вложений, тот быстрее 
развивается. В Татарстане это хоро‑
шо понимают.

Что  я  имею  в  виду.  Собственных 
денег  Татарстану,  несмотря  на  всё 
его богатство, не хватает. Федераль‑
ных  денег,  которых  туда  заводится 
больше, чем в другие регионы,  тоже 
не  хватает.  Следовательно,  нужны 
частные  инвестиции.  Тогда  перед 
каждым  министром  регионального 
правительства  ставится  задача  при‑
влечь инвесторов по разным направ‑
лениям. И яркий пример такой рабо‑
ты с инвесторами — взаимодействие 
с  Вурнарским  заводом  смесевых 
препаратов, принадлежащим компании 
«Август».  Это  успешный,  эффектив‑
ный  завод,  растет  большими  темпами, 
но  новое  производство  они  решили 
развивать  в  Татарстане.  Конечно,  мог‑
ли бы развиваться и в Чувашии, и рань‑
ше они об этом думали. Но различные 
организационные  и  бюрократические 
препоны,  а  еще  вернее  —  нерастороп‑
ность властей никак не позволяли дать 
старт  строительству.  А  в  Татарстане 
их  буквально  «облизывают»  и  предла‑
гают лучшие условия. И сегодня реше‑
ние  о  создании  нового  производства 
под Елабугой уже принято. Слава Богу, 
что  фирма  «Август»  планирует  раз‑
вивать  и  производство,  находящееся 
в Вурнарах.

—  А Чувашия потеряла три 
миллиарда  рублей  инвести‑
ций…

—  Да.  И  эти  три  миллиар‑
да  —  только  на  первом  этапе. 
На самом деле у них планы на‑
полеоновские.  Они  собираются 
завоевывать  не  только  всю  Россию, 
но  и  мировое  пространство.  И  по‑
требность  в  их  продукции  будет  толь‑
ко  расти  —  это  общемировой  тренд. 
Насколько  я  знаю,  Китай  готов  по‑ 
треблять их продукцию, а это необъят‑
ный рынок. Поэтому владельцы «Авгу‑
ста», как люди бизнеса, ушли туда, где 
им  предложили  благоприятные  усло‑
вия. В том числе инженерные сети, к ко‑
торым подключается предприятие, всю 
инфраструктуру,  включая  системы  по‑
жарной  безопасности.  Потому  что  лю‑
бое  химическое  производство  должно 
быть хорошо защищено.

И  при  этом  фирма  «Август»  гово‑
рит, что налоги для них не самое глав‑
ное в действиях власти. Хотя, конечно, 
в Елабуге действует особая экономиче‑
ская  зона,  есть  какие‑то  преференции 
по налогам, но это не главное. Для них 
было важно, что им создали все усло‑
вия, чтобы они тут же начали развора‑
чивать свое производство.

—  Почему  же  власти  Чувашии 
не  смогли  создать  такие  условия? 

Что помешало?
—  Мешает в первую очередь отсут‑

ствие  стратегического  видения  разви‑
тия республики, отсутствие системного 
подхода. Вот это самое главное. Пото‑
му что, если власти не видят экономику 
Чувашии  как  единый  живой  организм, 
им трудно быть эффективными.

—  И что это? Безграмотность?
—  Даже  не  безграмотность.  Мож‑

но быть грамотным, но не быть умным. 
Это  отсутствие  масштабного  мышле‑
ния, я бы так сказал. А это основа госу‑
дарственного управления и основа лю‑
бой  системной  работы  в  современном 
мире.  Ведь  как  работает  наша  власть 
сегодня? Она не работает на решение 
какой‑то  стратегической  задачи.  Она 

работает  в  качестве  «пожарного»  — 
затыкает  дыры,  ровняет  колдобины 
кирпичами.  То  есть  она  что‑то  делает, 
но получается, что, как говорит прези‑
дент России, только «бьет по хвостам». 
Она  работает  не  на  выполнение  глав‑
ной задачи, а на решение тех проблем, 
которые  возникают  вследствие  нере‑
шения основной задачи.

—  То  есть  выполняют  только  то, 
что положено по инструкции?

—  Это хорошо было бы, если бы вы‑
полняли все, что обязаны. Это нормаль‑
но.  Но  они‑то  как  раз  не  выполняют. 
Ведь ямы у нас на дорогах не заделаны, 
дворы многие в запустении. С фасада 
дом  стоит  подновленный,  а  зайдешь 
поглубже во двор — и там открывается 
неприглядная картина…
АДМИНИСтРАтИВНЫй РЕСУРС 

НЕ ПОМОжЕт ПОДНЯть 
эКОНОМИКУ

—  Возвращаясь  к  экономике: 
по  статистике,  падение  инвестиций 
в республике за последние три года 

составило  более  чем  40 %.  Это 
еще 2016 год не прошел, и будет, 
наверное,  не  меньше  50 %  паде‑
ния…

—  Не  думаю,  что  падение  про‑
должится.  Потому  что,  находясь 
на  таком низком уровне, очень  тя‑
жело  еще  ниже  падать.  Это  надо 
очень постараться, чтобы закопать‑
ся ниже дна.

—  …И  все  же  какие  перспек‑
тивы у нашей республики при та‑
ком падении инвестиций?

—  К сожалению, безрадостные. 
Есть  надежда  лишь  на  возрожде‑
ние  всей  российской  экономики, 
и  только  тогда,  может  быть,  в  об‑
щем фарватере Чувашия будет тя‑
нуться вперед.

—  По‑прежнему  на  послед‑
них  местах  в  Приволжском  фе‑
деральном округе?

—  Именно так. Ни шатко ни вал‑
ко. А ведь потенциал‑то у республи‑
ки большой. Во‑первых, слава Богу, 
есть еще те люди, которые состав‑
ляли  раньше  научный  потенциал 
Чувашии. И они могли бы передать 
свои  умения  и  навыки  молодежи. 

Есть  образовательный  потенциал,  хо‑
рошая образовательная инфраструкту‑
ра, которая позволяет готовить кадры. 
И  это  самое  главное.  Есть  и  народ, 
который  может  обрабатывать  землю, 
работать на заводах, стройках, потому 
что мы — густонаселенная, хотя и ком‑
пактная,  республика.  Есть  люди,  пре‑
жде  всего  молодежь,  которая  желает 
себя проявить. А сколько продвинутых 
и активных  готовы вернуться на роди‑
ну в Чувашию, чтобы работать на свое 
и республики благо!

А во‑вторых, есть и такие стратеги‑
ческие  преимущества,  которых  у  дру‑
гих нет. Сейчас взят курс на импортоза‑
мещение с опорой на свою наукоемкую 

продукцию, и у Чу‑
вашии  здесь  хо‑
рошие  заделы. 
И  если  с  умом 
их  использовать, 
то  они  дадут  про‑
рывной  эффект. 
Электротехника, 

приборостроение,  химическое  произ‑
водство у нас традиционно были разви‑
ты. Да и те же Вурнарский завод смесе‑
вых препаратов, «Химпром» могут дать 
большой эффект.

Машиностроение,  я  уверен,  тоже 
можно спасти. Если бы власть систем‑
но  работала  в  связке  с  менеджера‑
ми  концерна  «Тракторные  заводы», 
если  бы  велась  постоянная  работа 
с федеральной властью… А это  уметь 
надо.  Надо  не  просто  письма  писать: 
«Прошу помочь…», этого недостаточно. 
Процессом надо управлять. И для этого 
опять же надо масштабно видеть зада‑
чу, видеть наши предприятия в контек‑
сте  мировой  и  российской  экономики. 
Надо  сесть  с  менеджментом  заводов 
и  посмотреть,  что  можно  сделать.  На‑
пример, если есть пустующие площади, 
неэффективно  загруженные  мощно‑
сти  —  ну  передайте  их  в  аренду  част‑
ным  предпринимателям,  пусть  свой 
бизнес там развивают. Но не содержи‑
те  вхолостую  имущество,  за  которое 
еще и налоги платить надо.

—  Изменение  качества  государ‑
ственного  управления  способно  на‑
править Чувашию на путь развития?

—  Это  ключевое  условие.  Ведь 
управление — это прежде всего пони‑
мание.  Умение  правильно  поставить 
задачу,  умение  определить  меропри‑
ятия,  необходимые  для  решения  этой 
задачи.  И  есть  еще  одна  важнейшая 
задача, которая лежит не только в сфе‑
ре экономики, но и политики, и ее надо 
решать  одновременно.  Это  создание 
атмосферы  созидания.  Надо  заразить 
людей  целями,  которые  поставила  пе‑
ред собой и перед республикой власть. 
Как  учили  нас  марксисты  —  идея,  за‑
владевшая  массами,  становится  ма‑
териальной  силой.  Надо,  чтобы  люди 
поверили  в  эти  цели,  поняли,  что  они 
не  эфемерны,  а  реальны,  но  при  этом 
действительно высокие.

—  И  последний  вопрос.  По‑
вашему,  есть  связь  между  тем, 
что Чувашия на недавних праймериз 
единороссов показала самую высо‑
кую явку по России, опередив даже 
Чечню, и  тем, что по всем ведущим 
экономическим  показателям  респу‑
блика  на  последних  местах  в  При‑
волжском федеральном округе?

—  Связь, к сожалению есть. Потому 
что когда люди не умеют хозяйствовать, 
они начинают думать, а  где бы им себя 
проявить. И оказывается, что проще это 
сделать там, где можно применить свой 
административный  ресурс.  Но  этот  ре‑
сурс не поможет поднять экономику, если 
нет умных целей и умных решений. Ад‑
министративный ресурс работает только 
там, где, взяв плетку, нужно погонять лю‑
дей. То есть на краткосрочном промежут‑
ке времени, когда надо мобилизоваться, 
куда‑то согнать народ. Но долго погонять 
плеткой нельзя — рано или поздно люди 
начнут сопротивляться.

А  на  коротком  промежутке  народ 
готов  терпеть  любые  издевательства. 
Этим  и  воспользовались  организато‑
ры  праймериз,  которые  просто  «изна‑
силовали»  бюджетников  —  учителей, 
врачей,  библиотекарей,  работников 
бюджетных  предприятий.  Запугали: 
не  придешь  —  будут  проблемы.  Да 
и  по  всем  информационным  каналам 
людям промыли мозги — якобы «судь‑
ба решается».

Смысл, который вкладывало в прай‑
мериз  руководство  страны,  на  мой 
взгляд,  абсолютно  позитивный,  но  ре‑
ализация в некоторых регионах просто 
безобразная.  Проявляя  такую  рети‑
вость, власть думает, что демонстрирует 
свою  эффективность,  дескать,  как  они 
могут решать задачи. Почему‑то счита‑
ют,  что  именно  таких  действий  ожида‑
ли от них в Москве. Но они ошибаются. 
И  в  Москве,  и  жители  Чувашии  ждут 
от  власти  решения  реальных  проблем, 
которых в республике масса. А не такой 
вот показушной самореализации.

записал Илья СУРАЕВ

Анатолий АКСАКОВ:
«только изменение каЧестВа 
государстВенного упраВления

на путь разВития»
позВолит Вернуть ЧуВашию

Окончание. 
Начало на 1 стр.

Когда люди не умеют 
хозяйствовать, они 
начинают включать 
административный 
ресурс. 

Власть работает не на решение главной 
задачи, а на решение тех проблем, 
которые возникают вследствие 
нерешения основной задачи.
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Послание лидера «единой россии»,
Премьер-министра рФ дмитрия 
медведева российским Пенсионерам:

(К
р

ы
м

, 2
4 

м
ая

 2
01

6 
го

д
а)

«Просто денег 
нет сейчас. 
вы держитесь 
здесь! вам всего 
доброго, хорошего 
настроения 
и здоровья!»

ДАйтЕ-КА УГАДАЕМ… ДЕНьГИ ПЕНСИОНЕРОВ УшлИ 

НА ПАРтИйНЫЕ ПРАйМЕРИз?

СлОВО Не ВОрОБей Не СМеШНО

— НУ НЕ бЫВАЕт, МИхАл ВАСИлИЧ, 
МОлОКА бЕз КОРОВЫ,

КАК НЕ бЫВАЕт ЕГО И бЕз ДЕНЕГ.

произВодстВо 
молока постаВили  
В заВисимость от 
Воспитательного 

процесса

пОлитСредА

сколько стоит 
беспредел? 

Правильно —   это по Игнатьеву.
О том, что «не бывает молока без коровы», МВИ наверняка 

слышал. Ведь он сам сказал на этом заседании, что поголовье 
снижается. Следовательно, должен бы знать, что в республи‑
ке режут дойных коров, поскольку закупочные цены на молоко 
у  нас  очень  низкие,  и  крестьянину  невыгодно  вкладываться 
в производство молока себе в убыток. Но когда речь зашла 
о субсидиях, глава обнажил суть проблемы —   «для этого у нас 
финансовых средств не хватает», —   сказал он.

Затем в своем фирменном стиле (все хорошее —   от меня, 
в плохом я не виноват)   проинформировал, что во всей стране 
тоже наблюдается дефицит цельномолочной продукции. Так 
что Чувашия, видимо, идет в ногу с другими регионами. По‑
этому  он  попросил  местных  сельхозтоваропроизводителей 
и крестьянско‑фермерские хозяйства увеличивать свои мощ‑
ности и помечтал о новых предпринимателях, производящих 
цельное молоко.

Следующая  просьба  Игнатьева  была  адресована  пре‑
мьер‑министру  Ивану  Моторину:  «Иван  Борисович,  прошу 
повоспитать, собрать с министром всех заместителей: если 
хотят работать —   пускай работают, если не хотят —   надо бу‑
дет искать вам другую работу».

И еще раз стало ясно: дело не в объективных причинах, 
а в разъяснительной работе. Надо и народу, и фермерам объ‑
яснить,  почему  производство  молока  снижается.  Потом  по‑
просить последних производить молоко. И все. А заместите‑
ли  министров  должны  заниматься  воспитательной  работой, 
не хотят —   см. выше.

Если следовать логике главы, то еще лучше было бы обра‑
титься к самим коровам и издать соответствующий указ. Так, 
мол, и так, отныне вы, коровы, должны давать молоко, несмо‑
тря на отсутствие кормов и прочие проблемы ваших хозяев. 
Не согласны —   под нож.

А перед выборами или на встрече с президентом Путиным 
можно будет, не глядя в данные Чувашстата, ляпнуть, что про‑
изводство молока в Чувашии неудержимо растет.

(По данным статьи ИА REGNUM) 

Что  это  за  случай,  которым 
надо  пользоваться?  Республи‑
канское  Управление  Роскомнад‑
зора направило 3 марта в Кали‑
нинский  районный  суд  Чебоксар 
административное  исковое  заяв‑
ление о признании свидетельства 
о  регистрации  «Эксперта  Чува‑
шии»  недействительным:  изда‑
ние не представило копию устава 
в  регистрирующий  орган  в  тече‑
ние  трех  месяцев  со  дня  выхода 
в  свет  первого  номера,  как  того 
требует ст. 15 закона о СМИ.

Калининский  районный  суд 
12  апреля  признал  свидетель‑
ство  о  регистрации  недействи‑
тельным.  Учредитель  —    ООО 
«Издательский дом «Март‑27» —   
пожаловался  в  Верховный  Суд 
Чувашии.  А  пока  решение  Ка‑
лининского  райсуда  не  пройдет 
по  всем  инстанциям,  в  которые 
возжелает  обратиться  учреди‑
тель,  его  решение  в  законную 
силу не вступит. Этим временем 
и поспешили воспользоваться те, 
кто имеет отношение к последне‑
му выходу газетки.

Есть  за  так  называемым 
«Экспертом  Чувашии»  и  другие 
косяки  —    периодичность  не  со‑
ответствует  заявленной,  а  в  вы‑
ходных  данных  не  указан  адрес 
типографии.  Зато  указано, 
что  «редакция  не  несет  ответ‑
ственности  за  содержание и до‑
стоверность информации». То ли 
они чего‑то там курят, то ли сами 
по  себе  больные  на  всю  голову, 
если полагают, что этот юридиче‑
ский  абсурд  спасет  их  от  ответ‑
ственности.

С адресом типографии более 
занятная  история.  Возможно, 
эта  заказная  макулатура  вышла 
в  свет  на  Ленинградской,  32, 
в ООО «Полиграфсервис».

Интернет‑издание  «Правда 
ПФО»  сообщало,  «что  учреди‑
теля  данного  издания  финанси‑
ровал  «Чувашавтодор».  Заме‑
ститель  гендиректора  компании 
по коммерческим вопросам Аль‑
берт Сидоркин проводил конкурс 
на  размещение  печатной  рекла‑
мы. Победителем тогда стал ИД 
«Март‑27»,  выпускающий  газету 

«Эксперт  Чувашии».  Компания 
выделила  на  рекламу  1,4  млн 
рублей и в скором времени была 
признана банкротом по решению 
Арбитражного суда Чувашии. Ре‑
клама «Чувашавтодора» в изда‑
нии, по данным «Правды ПФО», 
не выходила.

Характерно,  что  ОАО  «Ипо‑
течная  корпорация  Чувашской 
Республики»,  руководителем ко‑
торой  сегодня  является  Альберт 
Сидоркин,  в  марте  нынешнего 
года объявило запрос котировок 
на  предоставление  услуг  по  ре‑
кламе.  Согласно  техническому 
заданию,  главная  задача  закуп‑
ки  —    размещение  рекламной 
информации  в  периодических 
печатных изданиях с фактически 
идентичной ценой контракта «Чу‑
вашавтодора».

То  есть  получается,  что 
для  финансирования  чернухи 
в  адрес  оппозиции,  а  именно 
представителей  СПРАВЕДЛИ‑
ВОЙ РОССИИ, и была придума‑
на вот такая схема.

А  теперь  внимание:  учреди‑
телем  ООО  «Полиграфсервис» 
(занимается  полиграфической 
и  издательской  деятельностью) 
является  Альберт  Сидоркин. 
Утверждать,  что  именно  «По‑
лиграфсервис»  отпечатал  чер‑
ную заказуху, ни в коем случае 
нельзя, ведь адрес типографии 
в выходных данных «Эксперта» 
не  указан.  А  вот  предположить 
можно.  Предположить  можно 
вообще  все  что  угодно.  Напри‑
мер,  кто  заказал  это  грязное 
дело?  Не  будем  показывать 
пальцем  на  руководителя  ад‑
министрации  главы  респу‑
блики,  мы  не  знаем,  под  его 
или  чьим‑то  другим  чутким 
руководством  творится  подоб‑
ное  безобразие.  Но  что  власть 
приложила  к  выходу  пасквиля 
руку —   это скорее всего. Потому 
что  такие вещи —    с нарушени‑
ем  всех  норм,  и  человеческих, 
и законодательных —   делаются 
беззаветно  нагло  только  тогда, 
когда у исполнителей есть хоро‑
шая  крыша  над  головой.  Когда 
они знают, что им ничего не бу‑

дет.  Это  уже  даже  не  по  по‑
нятиям.  Это  беспредел.  Таким 
образом власть хочет показать, 
что ей все можно, а законы пи‑
саны  для  кого  угодно,  только 
не для чувашских единороссов.

Ни  одни  думские  выборы 
не  обходятся  в  нашем  регионе 
без  заказной  чернухи.  Тот  же 
«Эксперт» оклеветал в прошлом 
году  кандидата  на  пост  главы 
республики  от  СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Олега Николаева. Соб‑
ственно,  эту  газетку  интересуют 
в  основном  три  персоны  пар‑
тии  —    Анатолий  Аксаков,  Олег 
Николаев  и  Игорь  Моляков. 
Как‑то  было  несколько  слов 
о  других  партиях,  считающих 
себя  оппозиционными,  но  это 
так  —    «для  порядку».  Но  никог‑
да  «Эксперт»  не  говорил  плохо 
про власть и ее партию. Почему? 
Ответ, думается, очевиден.

А  последний  выпуск  «по‑
священ»  Анатолию  Аксакову. 
Авторы  явно  позволили  себе 
лишнего.  Но,  как  было  сказа‑
но  выше,  им  разрешили  не  бо‑
яться.  Как  ни  парадоксально, 
разрешила  власть,  которая 
сама  боится  сильных  соперни‑
ков —   а Аксаков очень сильный 
соперник  —    на  выборах,  вот 
и  занялась  пакостями  заблаго‑
временно.

Но  это  же  действительно 
беспредел!  Позволять  себе 
такое  в  отношении  не  просто 
депутата,  а  председателя  дум‑
ского  комитета,  уважаемого 
и известного федерального по‑
литика. Человека, работающего 
на  благо  республики  и  всеми 
силами старающегося добиться 
позитивных перемен.

Только  местной  власти 
перемены,  похоже,  ни  к  чему: 
в  своем  милом  стоячем  бо‑
лоте  очень  удобно  «мутить» 
дела, подобные тем, которыми 
сейчас  занимается  кто  надо. 
Но  она,  эта  власть,  не  учиты‑
вает  незначительной,  на  ее 
взгляд,  детальки  —    перемены 
нужны  населению  Чувашии, 
которое  18  сентября  пойдет 
на выборы.

На недавнем заседании республиканского 
правительства глава Чувашии Михаил Игнатьев 

дал мастер-класс по грамотной политике в сфере 
производства молока. Получилось как всегда. 

Глава не стал размениваться на разговоры 
о низких закупочных ценах на этот продукт, 

а провел ликбез на тему его доходности и плохой 
разъяснительной и информационной работы. 

А в результате хорошей работы к крестьянину 
должно прийти понимание, что молоко —   

«доходный вид сельской продукции». «Прошу 
информацию эту правильно доводить, чтобы 

не было лишних разных ненужных разговоров».
Чебоксарцы и жители Чувашии опять были вынуждены выбрасывать из своих 
почтовых ящиков ущербные писульки под названием «эксперт Чувашии». 
И опять грязь с этих страниц вылилась на достойного человека — депутата 
Госдумы Анатолия Аксакова, делающего для республики много хорошего. 
Пользуясь случаем, пока решение суда в отношении газетки не вступило 
в законную силу, исполнители чьего-то заказа выполнили поставленную задачу.
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имитация за 100 миллионоВ
бессмысленный ритуал под названием «праймериз единороссов» не принес 

никаких сюрпризов. Партия власти в Чувашии обновляться не захотела 
и вместо того, чтобы действительно попытаться найти в своих рядах 

достойнейших, потратила десятки миллионов рублей на организацию 
голосования по разнарядке за заведомо известных назначенцев. Применение 

административного ресурса, давление на учителей, врачей, библиотекарей 
было просто беспрецедентным. По явке местным едроссам удалось даже 

переплюнуть Чечню. Но вот поможет ли это теперь выиграть в сентябре 
настоящие выборы? Скорее, наоборот.

Ученым,  изучающим  быт 
дикарей  на  островах  Тихого 
океана,  хорошо  известно  та‑
кое  понятие  как  «карго‑культ» 
(от  англ.  cargo  cult  —    поклоне‑
ние  грузу),  или  культ  самоле‑
топоклонников.  Это  явление 
было  зафиксировано  в  годы 
Второй  Мировой  войны,  когда 
американская  армия  снабжала 
свои  островные  военные  базы, 
скидывая  груз  на  парашютах 
с  самолетов.  Дикари,  живущие 
на  островах,  видели,  как  боль‑
шие и сильные птицы приносят 
белым людям вкусную еду и по‑
лезные  вещи.  Когда  война  за‑
кончилась,  американцы  ушли, 
а  самолеты  перестали  летать 
и  сбрасывать  грузы.  Тогда  ди‑
кари, чтобы обмануть стальных 
птиц,  стали  сами  изображать 
белых  людей:  рисовали  на  гру‑
ди  надписи  USA  army,  вешали 
раковины вместо орденов, мар‑
шировали  строем,  собирали 
на песке из веток каркасы само‑
летов. Но грузы не прилетали.

Вот  и  чувашские  единорос‑
сы,  получив  сверху  указание 
организовать  «честные  и  от‑
крытые»  праймериз,  сделали 
это  так,  как  они  умеют  —    бес‑
смысленно,  безрезультатно, 
но  по  форме  отдаленно  похо‑
же  на  настоящее.  Под  угрозой 
увольнений  и  прочих  проблем 
на  работе  мобилизовали  учи‑
телей,  воспитателей  детских 
садов.  Несколько  недель  бюд‑
жетников  принуждали  ходить 

по  домам  с  агитацией,  разве‑
шивать  по  школам  плакаты  за‑
ранее  известных  победителей. 
Всех  их  заставили  не  только 
самих  прийти  на  политическое 
шоу, но и обязали привести ро‑
дителей  своих  учеников  и  вос‑
питанников.  Такое  творилось 
по всей республике.

В день самого  голосования 
разгул  административной  вак‑
ханалии  достиг  высочайшего 
градуса:  голосовавшим  раз‑
давали  по  сто  рублей  с  указа‑
нием  ставить  галочки  только 
за  согласованных  кандидатов, 
агитировали  прямо  на  участ‑
ках,  а  потом  заставляли  отчи‑
тываться.  Не  особо  стесняясь 
в  средствах,  единороссы  по‑
казали, что им плевать на дей‑
ствующие в России законы.

Если бы это был не внутри‑
партийный  междусобойчик, 
а  настоящие  выборы,  то  даже 
за десятую долю всех допущен‑
ных  нарушений,  организаторы 
этих  фальсификаций  оказа‑
лись бы на скамье подсудимых. 
А сами выборы были бы отме‑
нены. Кстати, даже московский 
партайгеноссе  Сергей  Неве‑
ров, подводя итоги праймериз, 

публично  признал,  что  «злоу‑
потребления в части использо‑
вания  административного  ре‑
сурса»  были.  Но  те  проделки, 
которые грозят тюремным сро‑
ком  на  нормальных  выборах, 
сходят  с  рук  при  симуляции 
плебисцита.

Что  же  получили  те,  кто, 
откликнулся  на  призывы  учи‑
телей  и  воспитателей  принять 
участие в обряде карго‑культа? 
(А  как  не  откликнуться,  если 
просит  такой  хороший  и  при‑
личный  человек,  как  Марья 
Ивановна.  Не  хочется  ей  про‑
блемы  на  работе  создавать). 
А  получили  они  ровно  тот  же 
набор кандидатов от правящей 
партии, который уже много лет 
просиживает  штаны  в  различ‑
ных  органах  власти  и  паль‑

цем  о  палец  не  ударит,  что‑
бы  сделать  нашу  жизнь  хоть 
сколько‑то  приличней.  Ско‑
рее,  их  мысли  и  дела  имеют 
обратную  цель  —    как  седь‑
мую  шкуру  с  населения  ре‑
спублики содрать.

Вот и получается, что чест‑
ные,  хорошие  люди,  пришед‑
шие на праймериз, фактически 
проголосовали  за  отмену  вы‑

плат  ветеранам  труда  (приня‑
то  большинством  от  «Единой 
России»),  за  отсутствие  льгот 
по  капремонту  для  пожилых 
людей  (законопроект  о  льго‑
тах  «замотан»  единороссами), 
за  другие  многочисленные 
антинародные  инициативы. 
Мы проголосовали за лишение 
всей Чувашии перспектив раз‑
вития. За то, чтобы еще 300 ты‑
сяч  жителей  республики  уеха‑
ли работать в другие регионы, 
потому  что  здесь  работы  нет, 
а  на  тех  предприятиях,  где 
жизнь еще теплится, зарплаты 
ниже пенсий.

Вот  за  что  проголосовали 
те  добрые  и  милые  люди,  ко‑
торые  откликнулись  на  звук 
дудочки  крысолова  и  22  мая, 
как  завороженные,  потяну‑
лись  на  выдуманные  выборы 
без  выбора.  Спору  нет,  наша 
республиканская  власть  хо‑
тела  бы,  чтобы  и  настоящие 
выборы  проходили  точно 
так  же  —    когда  можно  запу‑
гать, пригнать, заставить.

Но, слава Богу, есть еще те 
80  с  хвостиком процентов из‑
бирателей,  которые  отказа‑

лись принимать участие в ша‑
пито‑шоу.  А  многие  из  тех, 
кто пришли, зайдя за шторку, 
портили  бюллетени,  писали 
на них непотребные слова, об‑
ращенные  к  заведомым  «по‑
бедителям»  и  к  организато‑
рам клоунады.

Но самое главное, что про‑
демонстрировала  партия 
власти  майским  псевдоголо‑
сованием —   это даже не пре‑
небрежение  к  закону,  не  го‑
товность  включать  на  полную 
катушку  рубильник  админи‑
стративного  ресурса  по  лю‑
бому  поводу,  не  неуважение 
к  своим  согражаднам.  Самое 
главное —   это подмена реаль‑
ных действий по решению се‑
рьезнейших  проблем,  в  кото‑
рых буквально тонет Чувашия, 
политическим  балаганом  це‑
ной  в  десятки  миллионов  ру‑
блей.  Взятых  опять  же  из  на‑
шего с вами кармана.

Так  нужны  ли  нам  такие 
народные  избранники  в  Гос‑
совете  на  следующий  срок? 
Для  человека  думающего  от‑
вет очевиден.

Алексей НИКИфОРОВ

Несмотря  на  противодействие  пар‑
тии власти, СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
удалось  организовать  по  всей  стра‑
не  экспертное  обсуждение  закона. 
По  инициативе  чувашского  отделения 
партии  в  Приволжском  федеральном 
округе  была  создана  общественная 
организация,  эксперты которой  убеди‑
тельно, с цифрами в руках доказывали, 
что  схема  сбора  денег  в  «общий  ко‑
тел»  несправедлива,  что  государство, 
прежде  чем  передавать  людям  жилой 
фонд в собственность, должно было от‑
ремонтировать его, что пожилые люди 
старше  70  лет  либо  вовсе  не  долж‑
ны  платить  вносы  на  капремонт,  либо 
платить лишь частично. Обо всем этом 
наша  газета  неоднократно  и  подроб‑
нейшим образом писала.

Представители  партии  власти  в  от‑
вет лишь лукаво усмехались — вот, мол, 
справедливоросам  нужны  политиче‑
ские очки. И вот внезапно сегодня в со‑
юзниках  у  СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ 
оказалась  республиканская  прокура‑
тура,  которая  занимается  вопросами 
отнюдь не политическими, а контролем 
за соблюдением законности.

На  днях  прокуратура  Чувашии  от‑
читалась о комплексной проверке хода 
реализации республиканской програм‑
мы капремонта, по итогам которой вы‑
явлены  грубейшие  нарушения  зако‑
нодательства.  Например,  отдельными 
муниципалитетами  были  допущены 
факты  необоснованного  включения 
домов  в  программу:  в  Шумерле  в  нее 
вошел несуществующий дом по адре‑
су: ул. Красноармейская, д. 17/1. В Че‑
боксарах  в  программу  капремонта 
вписали ремонт системы  горячего во‑
доснабжения  многоквартирного  дома 
№ 8 по Московскому проспекту, одна‑
ко  прокурорская  проверка  показала, 
что  никакой  системы  горячего  водо‑
снабжения в доме нет. В той же Шумер‑
ле  чиновники  не  внесли  в  программу 
ремонт дома № 33 по ул. Мира и дома 
№ 29 по ул. МОПРа, хотя в зданиях от‑
мечен более чем 70‑процентный физи‑
ческий износ.

Многочисленные  нарушения  вы‑
явлены  прокурорами  и  в  работе  реги‑
онального  оператора:    вскрыты  факты 
отсутствия  заблаговременных  предло‑
жений,  адресованных  собственникам 

жилья, относительно сроков ремонтных 
работ, перечня услуг, их стоимости. Так‑
же не исполнялись обязательства по пе‑
редаче  обслуживающим  организациям 
связанной  с  ремонтом  документации, 
с нарушениями проводились торги.

Кроме  того,  обнаружены  случаи 
завышения  подрядчиками  стоимо‑
сти работ по капремонту в пять  (!) раз. 
Так, в актах выполненных работ по ре‑
монту  дома  №  1  по  ул.  Новой  в  селе 
Челкасы  Урмарского  района  была  от‑
ражена  установка  электросчетчиков 
KNUM‑1023 стоимостью 15,8 тысячи ру‑
блей, тогда как фактически в доме были 
установлены счетчики «Меркурий 230», 
стоимость которых не превышает 3 ты‑
сяч рублей.

В доме № 11 по пр. Ленина в Чебок‑
сарах  установленные  при  капремонте 
приборы  ВРУ  ЗСМ‑28‑65А  обошлись 
в 32,6 тысячи рублей —   и это при отпуск‑

ной цене завода‑изготовителя (располо‑
женного в Чебоксарах же) в 15,3 тысячи 
рублей.  Рост  цены  произошел  за  счет 
включения  в  правоотношения  между 
изготовителем  и  подрядчиком  фирмы‑
посредника,  расположенной  по  одному 
адресу с подрядчиком.

По  результатам  проведенной  про‑
курорами  проверки  выявлено  около 
200 нарушений, внесено 57 представле‑
ний, принесен один протест, возбуждено 
три дела об административных правона‑
рушениях.

Выявленные  прокуратурой  факты 
в  очередной  раз  подтвердили  право‑
ту  СПРАВЕДЛИВОЙ  РОССИИ.  Это 
еще один факт, говорящий о том, что не‑
продуманный  закон  о  капремонте,  про‑
давленный  «одобрямсом»  единороссов, 
чаще приводит к обогащению различно‑
го  рода  мошенников,  нежели  к  эффек‑
тивному решению проблем ЖКХ.

Партия власти в Чувашии в очередной 
раз подменила решение важнейших 
проблем, коих в республике накопилось 
немало, недешевым политическим шоу 
с предопределенным финалом.

три года депутаты СПРАВЕДлИВОй РОССИИ на всех уровнях 
власти бьются с антинародным законом о капремонте. 

Еще в момент его принятия справедливороссы указывали 
на то, что текст документа не продуман, что он рассчитан вовсе 
не на то, чтобы помочь людям решить проблемы в сфере жКх. 

Что такой сырой закон может привести только к многочисленным 
злоупотреблениям со стороны чиновников, управляющих 

компаний и всех, кто греет руки на коммунальных бедах.

прАйМериз

прокуратура стала союзником 
спраВороссоВ 
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пОдВиГ

ОБрАзОВАНие 

СрОЧНО В НОМер

ИБРЕСИНСКОЕ НЕБО МАРЕСьЕВА

ПОЛуЧИЛ НАГРАДу зА СПАСЕНИЕ

ШКОЛьНИКИ СДАДуТ ЕГЭ В ПРЯМОМ ЭФИРЕ

Наступило лето — время отдыха и оздоровления детей. 
Многие мамы и папы отправятся со своими чадами 
на море, другие — к бабушке в деревню. 
Но большая часть родителей приобретет путевки 
и отправит своих детей 
на отдых в оздоровительный лагерь.

В  нашем  городе  Алатыре  летом  ребят  обычно  встреча‑
ли  два  загородных  лагеря  —  «Янтарный»  и  «Изумрудный» 
им. летчика‑космонавта А. Г. Николаева. Оба лагеря располо‑
жены  в  красивейших  местах.  Лесные  массивы,  окружающие 
эти  учреждения,  создают  прекрасные  условия  для  оздоров‑
ления. Здесь дети оказываются ближе к природе, а общение 
с  природой  благотворно  влияет  на  каждого.  Наверное,  нет 
ни одного жителя города, который в то или иное время не от‑
дыхал бы в каком‑то из этих лагерей.

Приближающимися  канику‑
лами  озадачены  не  только  мы, 
родители,  но  и,  как  оказалось, 
администрация нашего города.

В середине апреля 2016 года 
глава  администрации  Алаты‑
ря А. В. Седов провел первое за‑
седание  межведомственной  ко‑
миссии  по  организации  отдыха, 
оздоровления и занятости детей 
в 2016 году. Заседание началось 
с  выступления  начальника  от‑
дела  образования  и  молодеж‑
ной  политики  администрации 
В.  Н.  Самойлова.  Он‑то  и  сооб‑
щил,  что  в  этом  году  будет  ра‑
ботать  только  один  загородный 
оздоровительный лагерь — «Ян‑
тарный», а кто не сможет попасть в «Янтарный», будет отды‑
хать в пришкольных лагерях, которые откроются на базе обще‑
образовательных школ.

Прочитав  эту  информацию  в  газете  «Алатырские  вести», 
мы, родители, дети которых неоднократно отдыхали в «Изум‑
рудном», возмутились. И чтобы хоть как‑то понять руководство, 
отправились в «Янтарный» — посмотреть, как лагерь готовит‑
ся к приему ребят. И что же мы увидели?

До начала смены оставалось чуть больше месяца, а в ла‑
гере — полное запустение. Территория не очищена от прошло‑
годней листвы, травы. В помещениях, где должны жить дети, 
не  было  никакого,  даже  косметического,  ремонта,  на  окнах 
нет жалюзи. О душевых кабинах отдельный разговор. Старые 
12 леек на 250 человек, а ведь лагерь обычно бывает перепол‑
нен (знаем это по прошлому году). Стиральные машины не от‑
ремонтированы, летние умывальники тоже. Полное отсутствие 
горячей воды.

Правда, на заседании директор ФСК В. М. Шумилов доло‑
жил, что для лагеря закуплены тепловые завесы и установле‑
ны водяные насосы. Хотелось бы это увидеть.

В другом же лагере, в «Изумрудном», все условия для отды‑
ха и проживания детей есть, но руководство почему‑то второй 
год не хочет его открывать, ссылаясь на недостаток денежных 
средств.

Алатырь  —  город  небольшой,  здесь  все  про  всё  знают. 
И сейчас говорят, а не хочет ли руководство города «пройтись» 
по лагерю, поступить с ним так, как поступили со школой № 12, 
с ДДТ, баней и другими значимыми объектами города? Кто сле‑
дующий? Не хотелось бы этого… Но вопрос напрашивается.

О. тряпичкина, Е. Чернова и другие жители Алатыря

В Чувашии появилось новое ежегодное 
мероприятие, которое в перспективе сможет 
собирать сотни и тысячи зрителей — в этом 

году на новый уровень вышел традиционный 
Маресьевский слет друзей авиации. Он 

прошел на аэродроме «Красный партизан» 
около села Новое Чурашево в ибресинском 
районе уже в 13-й раз и собрал участников 
из Чебоксар, Уфы, Владимира, Балашихи, 

Нижнего Новгорода, Казани, тольятти, 
димитровграда, йошкар-Олы. зрители 

увидели самые различные типы самолетов, 
дельталеты, парапланы, воздушный шар.

Слет  друзей  авиации  был  посвящен  100‑ле‑
тию  со  дня  рождения  легендарного  Героя  Со‑
ветского  Союза  Алексея  Маресьева.  Его 
судьба в годы войны оказалась неразрывно свя‑
зана  именно  с  Ибресинским  районом.  Весной 
1942  года  самолет  Маресьева  был  сбит,  и  он, 
будучи тяжело раненным, 18 суток полз по лесу 
через линию фронта. Летчик сумел выжить толь‑
ко благодаря исключительной силе воли, но ноги 
пришлось  ампутировать.  Оставаться  в  26  лет 

инвалидом,  прикованным  к  постели,  Маресьев 
не захотел. После долгих и упорных тренировок 
врачи разрешили ему вновь попробовать летать.

На  восстановление  летных  навыков  ушло 
около  пяти  месяцев.  Все  это  время  Маресьев 
провел в Ибресинском районе, куда еще в кон‑
це  1941  года  была  переброшена  авиашкола 
из  Тульской  области.  Здесь  героический  пилот 
не только сам учился заново, но и работал лет‑
чиком‑инструктором,  готовя  молодых  авиато‑
ров. Упрямому Маресьеву удалось снова встать 
в строй и доказать, что летать можно и без ног. 
Вернувшись на фронт, в одном из боев с превос‑
ходящими силами противника летчик сбил сразу 
два Фокке‑Вульфа, спасая жизни своих однопол‑
чан. За это пилот был награжден «Золотой Звез‑
дой» Героя Советского Союза, после чего о нем 
узнала вся страна, в том числе и писатель Борис 
Полевой, который затем увековечил подвиг Ма‑
ресьева в «Повести о настоящем человеке».

В  Ибресях  именем  Маресьева  названа  цен‑
тральная улица поселка, в сквере Памяти и Сла‑
вы установлен посвященный ему барельеф. Ну, 
а ежегодный ибресинский авиаслет — живое на‑
поминание о герое и возможность для нынешних 
авиаторов  вдохнуть  того  же  воздуха,  которым 
дышал Маресьев.

Ученик Кукшумской школы ядринского 
района павел Федотов награжден 

нагрудным знаком «Горячее сердце»  
за спасение тонущего ребенка. 

Инцидент  произошел  ровно  год  назад 
на одном из прудов рядом с селом Кукшумы. 
Павел рыбачил и вдруг услышал крики о по‑
мощи  —  неподалеку  стал  тонуть  десятилет‑
ний  мальчик,  игравший  со  сверстниками. 
Незамедлительно  семиклассник  бросился 
на выручку и вытащил на берег ребенка, ко‑
торый уже потерял сознание.

Благодаря  смелым  и  быстрым  действиям 
Павла  жизнь  тонувшего  мальчика  удалось 
спасти. За проявленное неравнодушие и му‑
жество награду «Горячее сердце» ему вручи‑
ли  только  в  этом  году  на  последнем  звонке. 
А сам случай спасения теперь описан в одно‑
именной  почетной  книге.  Также  по  решению 
оргкомитета  национальной  инициативы  «Го‑

рячее сердце» Павел этим летом сможет от‑
дохнуть  во  всероссийском  детском  центре 
«Орленок».

Более 6,7 тысячи чувашских школьников 
сдадут еГЭ этим летом. Основной этап 

экзаменов для 9-х и 11-х классов  
продлится весь июнь. 

Сложнее  всего  придется  выпускникам,  ко‑
торые  смогут  пересдать  неудовлетворитель‑
но сданные экзамены только в резервные дни 
в  июне.  Следующая  пересдача  для  них  наме‑
чена уже на 2017 год. Девятиклассники смогут 
вновь пройти экзамен в июле и в сентябре.

Всего  в  республике  будет  открыто  36  пун‑

ктов проведения экзаменов. Основным новше‑
ством этого года стало онлайн‑видеонаблюде‑
ние, которое уже установлено на всех пунктах 
сдачи для контроля за возможными нарушени‑
ями. Мониторить  ход ЕГЭ будут около 200 ак‑
кредитованных  общественных  наблюдателей, 
собранных в специальном центре.

По подсчетам экспертов, из‑за использова‑
ния  дорогостоящей  видеоаппаратуры  в  этом 
году  затраты  государства  на  проведение  ЕГЭ 
составят рекордную сумму — 2 млрд рублей.

«ИзуМРуДНый»  
БуДЕТ ПуСТОВАТь?

P.S. Когда верстался номер, стало известно, что в Ала-
тырь приезжали из республиканского Минтруда и соцзащи-
ты, а также представители санэпиднадзора из Шумерли. 
по острой теме прошло совещание, и вроде бы начались 
какие-то шевеления. Но проблему пока рано считать решен-
ной. путевок в этом году продано мало, их не очень-то раз-
бирают: родители не были готовы к таким поворотам. А в 
«янтарный» хоть и перевезли много чего из «изумрудного», 
но это не говорит о том, что лагерь полностью готов к приему 
детей. Мало того, в Алатыре ходят слухи, будто санитарные 
врачи нашли там в воде чуть не аммиак. 
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трАНСпОрт

СВетСКАя жизНь

АВтО

Отдых

БезОпАСНОСть

РЕГуЛЯРНыЕ РЕйСы В зАВОЛжьЕ 
ВОзОБНОВЛЕНы

Youtube.com (СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Facebook.com (группа: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
Vk.com (сообщество: СПРАВЕДЛИВО ТВ)
TWITTER аккаунт (#СПРАВЕДЛИВО ТВ, @SPRAVEDLIVO_TV)

СПРАВЕДЛИВО ТВ
Смотрите новости регионального отделения партии
«Справедливая Россия»:

КриМиНАл

АФерА

жЕЧь КОСТРы зАПРЕщЕНО
На территории всей Чувашии продолжает действовать особый противопожарный 
режим, введенный республиканским правительством с конца мая.

Жителям  запрещено  жечь  костры,  готовить  на  углях,  сжигать  мусор  в  лесах  и  рядом 
с ними, производить пал сухой травы на землях сельхозназначения.

Штрафы  за  нарушение  запрета  для  физических  лиц  достигают  четырех  тысяч  рублей, 
для юридических — полумиллиона рублей.

В течение купального сезона в республике 
будут действовать 13 официальных пля-
жей и еще 15 специально оборудованных 
для купания мест.

По словам и. о. председателя госкомитета 
по ГО и ЧС Олега Павлова, в половине райо‑
нов Чувашии работы по организации летнего 
отдыха  велись  неудовлетворительно,  в  том 
числе  в  Алатырском,  Батыревском,  Ибресин‑
ском,  Комсомольском,  Красночетайском,  По‑

рецком,  Урмарском,  Шемуршинском,  Шумер‑
линском, Яльчикском и Янтиковском районах.

Стоит отметить,  что по итогам купального 
сезона прошлого года на водных объектах ре‑
спублики было зарегистрировано 30 происше‑
ствий,  в  этом  году  —  уже  три  происшествия. 
Муниципалитетам  и  сельсоветам  рекомендо‑
вано  провести  среди  населения  профилакти‑
ческие беседы на тему безопасного поведения 
на воде.

ЛЕТОМ В ЧуВАШИИ  
БуДуТ РАБОТАТь 13 ПЛЯжЕй

речной порт Чебоксар в первый день лета возобновил регулярные перевозки 
пассажиров теплоходами по маршрутам «Чебоксары – Сосновка» и «Чебоксары – пляж 
«левобережный». 

Расписание действует до 31 августа 2016 года вклю‑
чительно.  Как  сообщают  в  администрации  Чебоксар,  в 
дни массовых перевозок возможны отклонения от рас‑
писания  при  условии  уменьшения  пассажиропотока.  В 
случае ухудшения погодных условий рейсы по маршруту 
«Чебоксары – пляж «Левобережный» отменяются.

Стоимость билета для взрослого пассажира останет‑
ся на уровне прошлого года ‑ 65 рублей. Билет для ре‑
бенка в возрасте до 10 лет обойдется в 33 рубля.

жители Шумерли наконец-то смогут увидеть современные фильмы на большом 
экране и с качественным звуком. 

Благодаря Федеральному фонду поддержки отечественной кинематографии переобору‑
дован под организацию кинопоказа зал местного ДК «Восход». Государственная субсидия на 
проведение работ составила 5 млн рублей.

Как сообщает республиканское Министерство культуры, уже заключены договоры с ве‑
дущими  мировыми  кинопрокатными  компаниями,  а  это  значит,  что  все  премьерные  филь‑
мы, стартующие в широком прокате, будут демонстрироваться и в кинозале шумерлинского 
«Восхода». При этом выполнение условий Фонда кино о показе отечественных кинофильмов 
в объеме не менее 50% является приоритетным.

завершившийся IX Чебоксарский международный 
кинофестиваль стал едва ли не самым массовым  

за всю свою историю. 
В  течение  недели  состоялось  более  100  кинопоказов  и  твор‑

ческих встреч. Они прошли на 12 площадках Чебоксар, Козловки, 
Шумерли,  а  также  поселков  Урмары  и  Сосновка.  В  кинофоруме 
приняли участие 40 кинематографистов из Москвы, Екатеринбурга, 
Орла,  Калмыкии,  Якутии,  Бурятии,  Ингушетии,  Чеченской  Респу‑
блики, Башкортостана, Татарстана и Чувашии.

Зрителям  была  представлена  конкурсная  программа  игровых 
полнометражных фильмов из 12 картин, а также конкурсная про‑
грамма этнического и регионального кино из 22 лент. Вход на кино‑
сеансы и творческие встречи традиционно был свободным

фото cap.ru

АВТОПАРКОВКИ  
В ЧЕБОКСАРАх ПОКА 

ОСТАюТСЯ БЕСПЛАТНыМИ
Чиновники Чебоксар никак не могут определиться, 

сколько будут стоить платные парковки для горожан. работа 
над данным проектом ведется уже около двух лет.

В феврале этого  года после общественного обсуждения было 
предложено сделать платными парковки у железнодорожного вок‑
зала, у Дома правительства и Главпочтамта. Разработкой методики 
расчета платы за стоянку сейчас занимаются в Управлении ЖКХ 
и  благоустройства.  Предполагается,  что  при  парковке  на  время 
от 15 минут до часа услуга может быть бесплатной. Расценки будут 
утверждены до конца текущего года.

ЦЕРКОВНый ВОР  
В ЯЛьЧИКАх  

ПОПАЛСЯ НА МЕЛОЧИ
Неизвестно, что толкнуло 29-летнего парня на ограбление 

храма, но нажива ему удачи не принесла. 
По  данным  полиции,  в  ночное  время  молодой  человек  раз‑

бил окно в церкви Святого Александра Невского, затем забрался 
внутрь и похитил ящик для пожертвований. Сколько составила до‑
быча,  не  уточняется.  О  преступлении  в  дежурную  часть  сообщил 
настоятель храма, который накануне закрывал двери на замок.

Чтобы  выйти  на  след  неизвестного  злоумышленника,  опера‑
тивники  решили  просмотреть  записи  с  видокамеры  ближайше‑
го  круглосуточного  магазина.  На  них  стражи  порядка  разглядели 
молодого  человека,  который  расплачивался  за  покупки  большим 
количеством мелочи. Вскоре подозреваемый был задержан, отпи‑
раться он не стал. Тем более что в ходе проведенного обыска в его 
доме  была  изъята  часть  похищенного.  Сейчас  парень  арестован, 
ему грозит до пяти лет лишения свободы.

МОШЕННИКИ НАзАНИМАЛИ  
у жИТЕЛЕй ЧуВАШИИ  

100 МЛН РуБЛЕй

ЧЕБОКСАРы – ПОС. СОСНОВКА

Отправление 
из Чебоксар

Отправление из 
пос. Сосновка

9.00 9.20

14.00 (сб, вск) 14.20 (сб, вск)

17.40 18.00

ЧЕБОКСАРы –  
ПЛЯж «ЛЕВОБЕРЕжНый»

Отправление 
из Чебоксар

Отправление  
с пляжа

10.00 10.20

12.30 12.50

16.00 (сб., вск) 16.20 (сб., вск)

18.40 19.00

Суда  будут  курсировать  еже‑
дневно по следующему расписанию:

дОСУГ

В ШуМЕРЛю ПРИШЛО КИНО

МВд республики разыскивает граждан, пострадавших от 
действий мошенников, работавших под вывеской компании 

ООО «Старт-инвест». 
По оценкам сыщиков, общий ущерб от деятельности аферистов 

составил более 100 млн рублей. Работали преступники по довольно 
примитивной схеме: брали у граждан займы на срок от трех месяцев 
до  года  по  «выгодной»  ставке  в  60—79 %  годовых.  В  последствии 
более тысячи жителей Чувашии лишились вложенных средств. Воз‑
буждено уголовное дело о мошенничестве в особо крупном размере.

МВД по Чувашской Республике просит лиц, пострадавших от дей‑
ствий  указной  организации,  обратиться  в  Следственное  управле‑
ние по адресу: Чебоксары, ул. Маркса, д. 45, каб. 310, тел. 241—709 
(при себе иметь соответствующие документы).

ВАжНЕйШЕЕ Из ИСКуССТВ
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2 июня  Козловка  10:00—15:00
7 июня  Батырево  10:00—13:00
7 июня  Шемурша  14:00—17:00
9 июня  Яльчики  10:00—15:00
14 июня  Красные Четаи  10:00—15:00
16 июня  Алатырь  10:00—13:00
16 июня  Порецкое  14:00—17:00

не Все
Ветераны
раВны

 хроники
 добрых дел

ВыЕзДНыЕ ПРИЕМы юРИСТОВ  
ЦЕНТРА зАщИТы ПРАВ ГРАжДАН

Наши власти с каждым годом все 
помпезнее празднуют День Победы, 
не жалея денег. Но вот когда дело 
касается того, чтобы реально помочь 
немногим оставшимся в живых 
ветеранам войны или их семьям, 
чиновники сразу идут на попятную: 
или денег нет, или говорят, что льгот 
не положено.

С очень типичным поведением чиновников юри‑
сты Центра защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ столкнулись в Ядринском районе. Прожи‑
вающая в деревне Хирле‑Сиры 78‑летняя Татьяна 
Александровна является вдовой ветерана Великой 
Отечественной  войны.  Все  документы,  подтверж‑
дающие  этот  статус,  в  порядке.  В  удостоверении 
сказано, что она имеет все льготы, полагающиеся 
вдове умершего ветерана.

Проживает  Татьяна  Александровна  в  частном 
деревянном доме, который еще в августе 2014 года 
был  официально  признан  непригодным  для  жиз‑
ни —   основные несущие конструкции повреждены. 
Тогда же постановлением главы сельского поселе‑
ния пенсионерка была поставлена на учет в каче‑
стве нуждающейся в жилье. Федеральным законом 
«О ветеранах» предусмотрено, что вдовы участни‑
ков ВОВ, нуждающиеся в жилье, должны быть обе‑
спечены им за счет федеральных средств.

К  тому  же  Татьяна  Александровна  является 
инвалидом  I  группы.  Так  что  и  по  федеральному 
закону «О социальной защите инвалидов» ей по‑
ложено  новое  жилье,  так  как  проживать  в  доме 
без элементарных бытовых удобств ей затрудни‑
тельно. В марте этого года пенсионерке сообщи‑
ли, что остается только написать заявление, и тог‑
да  выдадут  единовременную  денежную  выплату 
на строительство или приобретение жилья. Но уже 
через  неделю  отдел  социальной  защиты  населе‑
ния Ядринского района отказал ей в обеспечении 
жильем за счет средств федерального бюджета.

Отказ  был  мотивирован  тем,  что  муж  ее 
с 1943 по 1945 год служил в запасном стрелковом 
полку, который не входил в состав действующей ар‑
мии.  В  законодательстве  есть  оговорка,  что  такие 
военнослужащие, хотя и имеют полноценный статус 
ветерана ВОВ, не могут рассчитывать на бесплат‑
ное жилье. Оно предоставляется им только в случае 
выселения из занимаемого служебного жилья.

И все вроде бы верно. Но, во‑первых, сама Та‑
тьяна  Александровна  не  являлась  военнослужа‑
щим, а никаких оговорок относительно вдов вете‑
ранов в законе нет. Формально пенсионерка имеет 
абсолютно те же льготы, что и вдовы военнослужа‑
щих фронтовых частей. А во‑вторых, она инвалид, 
и жилье ей в любом случае положено.

Районная  прокуратура  не  усмотрела  наруше‑
ний в отказе чиновников, пояснив, что супруга ве‑
терана  могла  рассчитывать  только  на  тот  объем 
льгот,  который  полагался  мужу.  В  обосновании 
этого  надзорный  орган  ссылается  на  действовав‑
шее до 2005 года постановление Совета министров 
СССР от 1981 года. Юристы Центра защиты прав 
граждан не согласны с такой трактовкой законода‑
тельства  и  приводят  в  пример  судебную  практику 
других регионов, где суды в подобных случаях вста‑
ют  на  сторону  граждан.  Сейчас  ЦЗПГ  подготовил 
иск в суд, специалисты центра уверены, что смогут 
отстоять  права  вдовы  ветерана  и  что  следующий 
День  Победы  она  встретит  уже  в  новом  жилье. 
Как это и положено по закону и по совести.

Окна помыть, шторы постирать, шкафы передвинуть… В молодости генеральную уборку и за работу не счи-
таешь —  обыденные домашние хлопоты. было бы желание —  за день со всеми делами можно управиться. Вот 
только с возрастом этот труд становится все тяжелее, а в преклонном возрасте и вовсе непосильным. хорошо, 
что есть «Молодежка Аксакова» —  ребята, которые по примеру советских тимуровцев помогают одиноким по-
жилым жителям республики, нуждающимся в заботе.

книги – В ряд

МИРРА НИКОлАЕВНА, 85 лЕт,
улица Энгельса, 19. 20 и 22 мая.
В  течение  трех  дней  «Молодежка  Аксакова»  наводи‑

ла  порядок  у Мирры  Николаевны.  У женщины  была  прось‑
ба —  покрасить  полы  и расставить  книги  на новой  полке. 
Книг‑то на целую библиотеку хватит —  более 400 штук. При‑
чем  есть  и старинные  экземпляры  аж 1790  года  издания. 
Работой хозяйка квартиры осталась довольна. «Видно, что 
ребята стараются, не из‑под палки делают —  от души, никто 
не ноет», —  поделилась Мирра Николаевна.

поЧинили люстру

люДМИлА ГРИГОРьЕВНА, 70 лЕт,
улица Гастелло, 13. 26 мая
Людмила Григорьевна ютится в маленькой лифтерке 

на 14 «квадратов». Чтобы хоть как‑то скрасить ее быт, 
ребята  из  «Молодежки»  отремонтировали  и  повесили 
люстру и прибили плинтус. Хозяйка осталась довольна.

мебель, как ноВая

ВЕРА ЕВСЕЕВНА, 73 ГОДА,
проспект ленина. 18 мая.
Вера  Евсеевна —  беженка  с востока  Украины.  В мо‑

лодости  прошла  войну  и вот  сейчас  вновь  оказалась 
на войне. В Чебоксарах быт обустроила, как смогла. Ре‑
бята отремонтировали ей кресло и стул, выстирали и по‑
весили шторы, помыли окна, почистили ванну.

Чистые окна

НИНА АлЕКСЕЕВНА, 84 ГОДА,
улица ивана Франко. 27 мая.
Нина Алексеевна в Чебоксары вместе с мужем пе‑

реехала 30 лет назад. Муж умер, родственники Нины 
Алексеевны все в Москве. Помочь особо и некому. Как 
раз  собиралась  с силами,  чтобы  помыть  окна,  а тут 
«Молодежка  Аксакова»  подоспела.  «Все  сделали  хо‑
рошо,  буду  ребят  советовать,  кому  из пенсионеров 
еще  помощь  понадобится», —  довольна  Нина  Алексе‑
евна.

бЫлО

бЫлО

бЫлО

бЫлО

бЫлО

бЫлО

СтАлО

СтАлО

СтАлО

СтАлО

СтАлО

СтАлО


